
★コロナ感染防止のため、協同村ではイベントを中止していますが、農作業や落ち葉掃きは、３蜜に注意しながら、 

職員や協同村運営委員、農作業応援隊、草刈り隊、ワーカーズコープさんなどのメンバーによって継続しております。 

毎週メンバーに発信している農作業報告を、皆さんとも共有するために掲載いたします。 

                                    協同村運営委員会事務局 赤間幸彦 

 

 

 

＜1/30～2/4 の作業報告＞  

・1/30（土）午前、どんぐりヤマ雑木林の 

落ち葉はきを、職員も含めたスタッフ 12名で 

行ないました。風もなくさわやかな天気で、 

楽しく作業を進めることができました。午後は、 

職員丸山・赤間で落ち葉はき作業を続けました。 

発酵を促すため、タンク 20ℓ×10缶分の水をかけ、昨年の腐葉土を投入しました。 

 

・2/2（火）引き続きどんぐりヤマ雑木林の落ち葉はきを、ワーカーズコープの登坂さ 

ん、野村さん、津坂さん、田中さんと職員小山で行ないました。虫食い被害の確認のため、 

埼玉県林業部の方と川越農林振興センターの方と、どんぐりヤマ活用協議会メンバー& 

職員小山で検分を行ないました。 

 

・2/3（水）職員の丸山がどんぐりヤマ雑木林の落ち葉はきを行ないました。全体のほぼ 

1/3 が終了しました。堆肥場中央部の右半分があと少しで埋まります。 

 

・2/4（木）午前、農作業応援隊の榑松さんと職員の丸山・赤間で、屋敷林中央広場の落ち葉はきを行ないました。 

落ち葉の下から早くもイヌノフグリの花が咲き始めており、コロナとは関係なく春が訪れていることを感じさせられ 

ました。午後は、職員 2名で落ち葉はきを続け、中央広場の 7 割ほどを終えることができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



＜2/9～2/11 の作業報告＞  

・2/9（火）午前中、応援隊の榑松さん、根岸さん、川口センターわかばの宮沢さん、ワーカーズコープの登坂さん、 

野村さん、津坂さん、田中さんと職員小山で、どんぐりヤマ雑木林の落ち葉はきを 400～500 ㎡行ないました。 

午後、狭山市の職員が虫食い被害の現地確認に来られ、狭山ブロックの組合員やエコネットの森さん、職員の小山が 

立ち会いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・2/11（木）職員の丸山がどんぐりヤマ雑木林の落ち葉はきを行ないました。発酵促進のため、堆肥場中央と右側に 

水を 20ℓタンクで複数回注ぎ、昨年の腐葉土をシャベルで投入しました。 

 

 

 

＜2/13～2/18 の作業報告＞  

・2/13（土）午前中、どんぐりヤマ雑木林の落ち葉を掃きました。協同村運営委員会の北沢さん・宮良さん・宗像さん、 

所沢ブロック食と農の松川さん・村山さん・真鍋さん、狭山Ｍachi の北原さん、どんぐりヤマ活用協議会の上石さん、 

応援隊の重盛さん・半田さん、ワーカーズコープの登坂さん・星野さん・田中さん・堀江さん・渡部さん、農家の山崎 

さん、職員の赤間・丸山・小山が参加しました。晴天にめぐまれ、かなりの面積が捗りました。農家の山崎さんは昔な 

がらのカゴの使い方を披露してくれました。午後、北原さん、職員の赤間・丸山・小山で作業を継続、発酵促進のため、 

水と腐葉土を投入しました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

・2/16（火）午前、雑木林の落ち葉を掃きました。応援隊の根岸さんご夫婦とワーカーズコープの登坂さん・野村さん・ 

津坂さん・田中さん、職員小山で行ないました。午後、職員小山が作業を継続、500 ㎡位を終えることができました。 

根岸さんは、夕方のカレイドスコープ PJ 協議会（所沢農福連携協議会）にも、興味を持って参加してくれました。 



・2/18（木）午前中、応援隊の根岸さんご家族と職員丸山で、雑木林の入り口・遊歩道・ステージ周辺の落ち葉を掃き 

ました。午後は、職員丸山で落ち葉掃きを継続し、腐葉土と水を投入しました。堆肥場の右側が一杯になりました。 

 

 

 

＜2/21～2/25 の作業報告＞  

・2/21（日）午前、山宇農園の屋敷林落ち葉掃きを、協同村運営委員会主催で行ないました。所沢市の三好さん・宮沢 

さん、ふじみ野市の吉崎さんご夫婦、さいたま市の岡本さん・望月さんが参加してくれました。初夏を思わせる陽気の 

中、みんな汗だくになりながら、落ち葉を掃きました。作業の傍ら、昨年はコロナのため眠っていたピザ窯を試運転。 

お昼には、いろいろなピザをみんなたっぷりご馳走になりました。午後、落ち葉の運搬と協同村の備品整理を実施。 

どんぐり村の看板が出てきたので、駐車場の目印に樹てました。 

 

 

 

 

 

 

 

・2/23（火）午前、応援隊の重盛さんが単独で参加。里芋を 1.5畝掘ってもらいました。 

 

・2/25（木）午前、応援隊の榑松さんと職員の丸山で残りの里芋 1.2 畝を収穫。ヒゲを取って袋詰めまで行ないまし 

た。午後、屋敷林の駐車場脇の落ち葉掃きを継続し、堆肥場への水入れを行ないました。 

 

 

 

＜2/27～3/4 の作業報告＞  

・2/27（土）午前、ヤマ雑木林の落ち葉掃きを、どんぐりヤマ活用協議会主催で行ないました。活用協議会メンバーの 

他、ワーカーズコープの渡部さん・星野さん・田中（祐）さん・堀江さん、応援隊の重盛さんが参加してくれました。 

狭山ブロックからは、子どもたちも交え、李さん・藤田さん・平原さん・田中さんの 11 名が来てくれました。職員は、 

赤間・小山・丸山、所沢センターから中島・田中が参加。堆肥場の落ち葉に子どもたちは大喜びで、踏み固めたり、 

カブトムシの幼虫を見つけたりしていました。午後は、雑木林を会場に、どんぐりヤマ協議会の会議を開きました。 

新しいトイレや駐車場の設置場所、虫食い対策などを現場確認しながら、話し合いました。いつも、雑木林内のメンテ 

ナンスをしてくれるエコネットの本間さんが、ステージの看板をリニューアルしてくれました。 

 

 

 



 

・3/3（水）職員の小山が、畑の麦踏みを行ないました。 

 

・3/4（木）職員の丸山・赤間で、雑木林のステージに 

近い場所に新しい簡易トイレの設置を行ないました。 

 

 


